
 

École polyvalente Nicolas-Gatineau 
 

Conseil d’établissement 
 

Le 21 octobre 2020 
18 h 30 

Rencontre virtuelle 

 
 

Absences :  
VALIQUETTE, Michèle, LALONDE,Chantal, HARMOUCHE, Suzanne 

 
 

Direction 
 

Stéphanie 
Bourbonnais 

Parents 
DESGAGNÉ, Tina 
DUGAL, Geneviève 
GOUDREAU, Annie 
MALTAIS, Jérôme 
ROY, Monique 
 

 Personnel 
BARRIÈRE, Frédéric 
COUTURE, Julie 
DESLAURIERS, Daniel 
DUQUETTE, Geneviève 
FRANCOEUR, Chantal 
LAMBERT, Mélanie 
PELLERIN, Sandra 
ROBICHAUD, Simon 

Élèves 
CREVIER, Lory 
PILON, Catherine 

Communauté 
 

Invités 
 

 

 

1. Ouverture de la réunion et présences 
Atteinte du quorum, début de la réunion. Geneviève Dugal se porte volontaire comme secrétaire aujourd’hui en 
remplacement de madame Valiquette. 

 

2. Adoption de l’ordre du jour 
 
Aucun autre point à ajouter par l’assemblée. 
 
Résolution C-ET2021-01 
Proposée par Sandra Pellerin 
Appuyée par Monique Roy 

Adoptée à l’unanimité 
 
  

3. Adoption du procès-verbal du CÉ du 27 mai 2020 
 
L’assemblée n’a pas de question. 
 
Résolution C-ET2021-02 
Proposée par Jérôme Maltais 
Appuyée par Monique Roy 
Adoptée à l’unanimité 
 
 



 
3.1 Suivi du procès-verbal 
a) Madame Bourbonnais souligne le fait que la première cohorte a pu, afin d’encourager la persévérance scolaire, 
signer le ruban de persévérance que l’on peut voir à la porte 1. Ceci est une activité symbolique et la direction est 
fière de son succès. 
 
b) Rentrée scolaire particulière cette année : la PNG était prête! Madame Bourbonnais mentionne que l’inscription 
pour l’année 2020-2021 avec la nouvelle formule fut un succès. Plus de 80% des inscriptions ont été réglées par 
virement Interact avant la date limite. Les locaux étaient fins prêts pour accueillir les élèves, le matériel scolaire a 
été mis à la disposition des élèves dans leurs classes respectives. 
La rentrée cette année fut différente, la journée d’accueil également. Pour l’unité I, l’adaptation scolaire ainsi que les 
programmes de sport-études l’accent a été mise sur la présence en classe ainsi que l’intégration des élèves. 
 
Q1-Est-ce que le processus d’inscription est en cours pour les concentrations pour l’année prochaine? 
R1-Madame Bourbonnais - Effectivement, processus bien en cours avec la mise en ligne prochainement, soit le 
2020-10-26, des formulaires d’inscription. Les examens et auditions pourront être faits par vidéo ou sur place, selon 
la concentration. 
 
Q2-Madame Sandra Pellerin - Commentaire-La session d’information fut très réussie et intéressante. D’une durée 
de plus de deux heures, la session a été à capacité maximale jusqu’à la fin. Bravo à l’équipe qui était bien préparée. 

 

 
 
 

4. Fonctionnement du CE, règles de régie interne 
 
4.1Dépôt des règles de régie interne. 

 
Absence de questions. 
 
Résolution C-ET2021-03 
Proposée par madame Chantal Francoeur 
Appuyée par madame Mélanie Lambert 
Adoptée à l’unanimité 

 

 

5. Calendrier des rencontres 2020-2021 
 
Madame Bourbonnais aborde le calendrier des rencontres. Il s’en tiendra 6 par année. La prochaine serait le 2020-12-09. 

CALENDRIER DES RENCONTRES  
Le mercredi 21 octobre 2020  
Le mercredi 9 décembre 2020  
Le mercredi 13 janvier 2021  
Le mercredi 17 mars 2021  
Le mercredi 21 avril 2021  
Le mercredi 26 mai 2021  

Résolution C-ET2021-04 
Calendrier proposé par madame Annie Goudreau 
Appuyé par monsieur Daniel Deslauriers 

Adopté à l’unanimité 
 
 
 

 



6. Élection 
Madame Bourbonnais demande de procéder à l’élection des membres du CÉ. 
 
Président(e) 
Madame Sandra Pellerin propose que monsieur Jérôme Maltais soit élu président. 
Proposition appuyée par monsieur Daniel Deslauriers. 
Adoptée à l’unanimité. 
Monsieur Maltais accepte la présidence du CÉ. 
Résolution C-ET2021-05 
 
Vice-président(e) 
Monsieur Maltais propose madame Annie Goudreau 
Madame Goudreau  accepte la vice-présidence. 
Résolution C-ET2021-06 
 
Secrétaire 
Monsieur Maltais propose madame Michèle Valiquette. 
Appuyé par monsieur Frédéric Barrière. 
Madame Michèle Valiquette est absente, monsieur Maltais assurera la communication. 
Résolution C-ET2021-07 
 
Représentants de la communauté 

Monsieur Maltais propose d’inviter à nos prochaines rencontres messieurs Mathieu Levesque et Pierre Lanthier. 
Ils combleraient les deux postes à élire au sein du CÉ. 

 

7. Communications 
Monsieur Maltais souligne le beau travail de tout le personnel pour la rentrée en harmonie dans un milieu sécuritaire. 
 
La parole est à madame Stéphanie Bourbonnais : 
Elle fait mention des deux principaux changements mis en place cette année au niveau des évaluations. 
1-Le premier bulletin est remplacé par une première communication. Cela permettra entre autres au personnel de bonifier au 
besoin, avant le premier bulletin, les commentaires. 
2-Les rencontres avec les parents sont maintenues, en virtuel, sur rendez-vous. Les parents convoqués recevront une 
communication de l’enseignant. Le parent pourra également prendre rendez-vous avec l’enseignant s’il n’a pas été 
convoqué, selon les disponibilités restantes. 
Le premier bulletin sera émis en janvier, l’autre sera disponible en juillet. 
 
Un Chromebook par élève sera distribué. Actuellement, les élèves des unités III, IV et V y ont accès systématiquement. Ce 
sera par la suite les élèves de l’unité II, puis I. La mesure 30 810 nous a permis de maintenir l’accès pour les élèves aux 
ordinateurs portables. 
 

Q1-Madame Mireille Baril demande si les rencontres de parents de novembre prendront place en mode virtuel ou 
présentiel. Monsieur Simon Robichaud répond que ce sera en virtuel. 
 

L’inscription pour l’unité I (concentrations) se fait dès le 26 octobre. 
Les examens et auditions auront lieu les 7 et 9 novembre. 
Les décisions seront acheminées dès le 11 janvier 2021 par courriel. 
 
Madame Catherine Pilon, élève, nous fait part de l’appréciation des élèves de pouvoir assister à leurs cours chaque avant-
midi, et non 1 jour sur 2. 
 
Madame Lory Crevier, élève, nous fait part également que les élèves du sport-étude s’adaptent bien, malgré le fait que pour 
eux aussi ce sont des changements d’horaires non négligeables. 
 



Madame Sandra Pellerin, de l’Unité VI, souligne qu’avec la situation actuelle certains stages n’ont pu être possibles. Avec la 
collaboration des milieux de stages et le travail de l’équipe, tous les élèves ont pu être replacés en stage! 
 
Madame Stéphanie Bourbonnais nous fait part que pour le bon déroulement de la rentrée 2020-2021, tout le personnel a été 
mobilisé afin de rejoindre par téléphone les élèves et parfois les parents, afin de s’assurer qu’ils aillent bien. 
 
Le personnel en informatique/aide technologique a également été requis étant donné le grand besoin de formation en lien 
avec le mode d’enseignement davantage virtuel. Beaucoup de formation a été donnée aux enseignants.  
 
Madame Geneviève Dugal souligne la coordination sans faille de l’équipe pour l’enseignement à distance. 
 
Madame Stéphanie Bourbonnais souligne que la distribution des caissons de rangement, lorsque nécessaire, se passe bien. 
 
Madame Chantal Francoeur souligne que les suivis et dépistages seront davantage nécessaires pour cibler et suivre les 
élèves à risque de cyberdépendance. Il est possible de les référer au besoin au CRDO du CISSSO. 
 

Madame Bourbonnais nous mentionne qu’il y a dans les projets d’inviter les élèves à se filmer pour montrer leurs 
talents, passions, etc. Des rencontres seront prévues à ce sujet. 
 

 

8. Prévision des activités 2020-2021 
Madame Isabelle Léger, gestionnaire à la vie étudiante à la polyvalente, nous mentionne que les organisateurs ont été 
proactifs au niveau de l’organisation des activités. Du moment où ils ont reçu l’autorisation du ministère, les sports ont 
débuté. Par contre il n’y a pas été possible, pour certains sports, de poursuivre. Également, pour d’autres sports nous avons 
dû ajuster le calendrier et offrir le sport moins fréquemment. L’objectif ultime demeure d’offrir un sport dans un 
environnement harmonieux et sécuritaire. 
 
En zone rouge, nous souhaitons une vie étudiante dynamique se rapprochant le plus possible à la vie normale à la 
polyvalente. L’accent sera mis, dans les prochaines semaines, à animer les heures de dîner à l’intérieur des bulles-classe 
avec par exemple jeux de société, films, etc.   
 
Quoi de neuf à Nic-Gat? Ça se poursuit, on annonce des bingos virtuels…des annonces pour la journée d’Halloween sans 
costume. Ce sera une journée sans gamme. 
 
La clinique pédagogique : de 14h45 à 16h00 pour les élèves souhaitant approfondir la matière. Il y a eu 6 mois d’arrêt, il est 
possible que certains aient besoin de rattrapage. Cela nécessite avant tout la volonté de réussite. L’équipe est variée, donc 
les enseignants de français, mathématique, histoire, sciences, anglais, arts plastiques, ainsi que des intervenantes et 
orthopédagogues. Monsieur Daniel Deslauriers est responsable. Les enseignants cibleront d’abord les élèves à risque d’en 
bénéficier. 
 
Q1-Est-ce ouvert à tous? Oui 
 
Q2-À partir de quand? Semaine du 10 novembre. 

 
 

 
9-Coûts des activités parascolaires 2020-2021 
 
Il y a des activités approuvées depuis le mois de juin, dont le coût a changé. Il y a cette année des activités innovatrices, en 
science, en géo…il sera possible qu’une personne bénévole soit invitée à venir parler aux élèves de leur métier. 
Résolution C-ET2021-08 
Activités proposées par madame Sandra Pellerin 
Appuyées par madame Monique Roy 
Approuvées à l’unanimité 
 



Point d’information les coûts des activités sont moindres que les coûts prévus, pour certaines activités, dues à la mesure 
15028, car nous avons pu payer certains frais, qui ne seront donc pas chargés. Par exemple, le hockey est passé de 3 915$ 
à 1 350$. 
 
Absence de questions. 

 

 
10-Liste des membres du CÉ. 
 
Stéphanie Bourbonnais 
 
BARIL, Mireille 
BARRIÈRE, Frédéric 
COUTURE, Julie  
CREVIER, Lori 
DESLAURIERS, Daniel  
DUGAL, Geneviève 
DUQUETTE,Geneviève  
FRANCOEUR, Chantal 
GOUDREAU, Annie 
LAMBERT, Mélanie  
MALTAIS, Jérôme  
PELLERIN, Sandra 
PILON, Catherine 
ROBICHAUD, Simon 

ROY, Monique 
VALIQUETTE, Michèle 

 
11-Formulaire de dénonciation d’intérêts 
 
À remplir et envoyer avant vendredi pour les membres concernés. 

 

 
12. Points divers 
 
Aucun 
 
Fermeture de la session adoptée à l’unanimité 

 
 
___________________________________  ___________________________________ 
Stéphanie Bourbonnais     Jérôme Maltais 
 
 
_______________________________ 
Geneviève Dugal 
Secrétaire d’assemblée 


